
令和５年度 江別市立野幌中学校 学校だより 令和５年１２月２２日発行 第 11 号
文責 小玉 智士

〒069-0832 江別市西野幌92番地の3 ☎ 011-384-3339 Fax 011-382-2486 ＨＰのＱＲコードです

『冬休みを迎え、今年を終えるにあたって』
校長 小玉 智士

師走も下旬に入り、一度解けた雪も再び降り積り、今度は根雪となり
そうです。気温も氷点下を記録するようにまでなりました。すっかり真
冬になったことを実感する毎日です。また、月日の過ぎて行くスピード
にも驚いています。ふと気がつくと早いもので今年も残すところあと９
日。学校も後期前半が今日（2２日）で終了し、明日から冬休み。そし
て令和５年が終わろうとしています。

さて、今年を振り返ってみると、学校、保護者・地域との連携により、
お陰様で、ここまで予定されていた教育活動を無事、推進してくること
ができました。大変感謝しています。本当に有難うございました。
年末なので、大掃除の話を書きます。

保護者の皆様におかれましては、過日の三者懇談やアンケートにご協力いただき、有難うございました。い
ただいた貴重なご意見は今後の学校生活や次年度に向けての学校経営、学校運営に生かしてまいります。

明日から家庭生活が中心となる２５日間の冬休みとなります。有意義な期間
にしてほしいと思います。

最後になりますが、保護者・地域の皆様、「良いお年」をお迎えください。
令和６年が皆様にとって幸せで元気な年になることをお祈りしています。来年
１月１7日（水）、生徒の皆さんと元気な「おはようございます！」の挨拶から
スタートできることを楽しみにしています。

１１/２９『第２回学校運営委員会』を開催しました。委員の皆様ありがとうございました！

11月29日(水)の18時30分より、『第２回学校運営委員会』を行いました。第1回運営委員会以降の学校生活の様子をスラ
イドを使って説明し、学力の状況については、全国学力
学習状況調査やNRT（標準学力検査）の結果と学校改善
プランをお示しし、意見交換を行いました。
会議の中で、現在の子ども像、先生方の働き方、学力

の底上げについて等々、色々とお話がありました。最後
に『指導が難しい時代ですが、教育活動を頑張っている
先生方に感謝です。今後も生徒のために頑張っていただ
きたい』というお話しをいただき、２時間の会議が閉会
となりました。委員の皆様、ありがとうございました。

「いいことはおかげさま、わるいことは身から出たさび」は相田みつを氏の言葉です。ここまで徹底し
て、人間が謙虚になるのは大変ですが、これに一歩でも近づきたいものです。

暮れの大きな行事の一つに、大掃除があります。大掃除には、普段できないところまで大掛かりに掃除
をすることで、１年間の塵やほこりを払い落し、周囲を清めて新年を迎えるという意味があります。また、
この他に、悪い部分や不都合を一掃するという意味もあるようです。毎日の忙しい生活の中で心が疲弊し、
悩みや苦しみなどが積み重なって、時には怠け心が頭をもたげたり、悪い考えが浮かんだり、卑怯な気持
ちがよぎったりしそうになります。そこで、それらが取り返しのつかないくらいに積み重ならないように、
やはり、大掃除をする必要があるのだそうです。文字通り大掃除をして、ついでに心の塵や埃も払ってし
まいましょう。そして、今年一年いいことがあったらそれは、「自分なりに頑張った成果だけど、やっぱ
り身の回りの人のおかげだ。」、悪いことがあったとしたら、それは、「自分なりに頑張ったからしかたが
ないけれど、自分にも多少、原因があったからだ。」というくらいに、自分を認めながら反省もして、さ
っぱりとした清々しい気持ちで新年を迎えたいものです。



第２回学校教育アンケートへの御協力、ありがとうございました！

７月に引き続き、12月の学校教育アンケートへの御協力に感謝いたします。回答率は７６．２％で、７
月の回答率を下回りました（前回86.9％）。前回同様、Googleフォームを活用して実施しましたが、次年
度以降も同様に実施させていただきます。今後も、多くの保護者の皆様に御回答をお願いしたいと思います。
御回答いただいた皆様、御協力ありがとうございました。
さて、本日で後期前半（第３節）が終了します。令和５年４月に新年度がスタートして８ヶ月が経過し、

体育祭や学校祭など、各学年様々な取り組みが行われました。保護者の皆様、生徒の皆さんからは、様々な
御意見、御指摘、御要望をいただきました。ありがとうございました。中には心温まる記述もあり、今後の
励みになりました。
紙面の都合上、全てを取り上げることはできませんが、いただいた御意見を元に、今後の学校運営に生か

してまいります。

★他には、学校から各家庭へ出す文書の内容や、tetoruの活用、ホームページ、学校祭、自転車の公道での
乗り方について等々、記述をしていただきました。ありがとうございました。

☆次年度に向けて、いただいた御意見、御指摘、御要望を元に真摯に取り組んでまいります。

【教室環境】への御意見・御要望

■今年の猛暑により、学校にエアコンの設置を強く要望される御意見が多数ありました。
残念ながら、学校単独の判断でエアコンの設置ができません。今のところ、江別市は全

小中学校の保健室にエアコンを設置する方向で動いているようです。
夏休みの延長についても、色々と報道されていますが、学校としては、来年の夏に向けて、子どもたち

の健康状態、そして『命』を第一に考え、少しでも快適に、涼しく、安全に学校生活が送れるよう、検討
中です。保護者の皆様の御理解をお願いいたします。

【部活動】への御意見・御要望

■部活動の設置数に対する御意見がありました。
野幌中学校では数年前に、専門の指導者がいない、希望生徒が少ないなどの理由により、いくつかの部

活動が廃部になったと聞いています。御意見にもありましたが、部活動は子ども達の心身の成長、仲間作
りなど、非常に良い影響を与える、学力と共に欠かせないものであると考えています。
ただ、江別市においても検討委員会が設置された『部活動の地域移行』の問題、指導する『専門教員（指

導者）の確保』の問題、生徒を安全に支えるための『複数の顧問の確保』の問題等、様々な課題がござい
ますので、なかなか簡単に設置できない状況にあることを御理解いただきますよう、お願い申し上げます。

【生活のきまり】への御意見・御要望

■冬の寒さへの対応（長袖シャツ）に対する御意見がありました。
（先日、「生活指導だより」を配布させていただきましたので、そちらもご確認下さい）

校内が寒い場合は、防寒対策として「ヒートテック」などの長袖のシャツの着用は認めております。た
だ、長袖のシャツ等が、ジャージまたはＹシャツの襟や袖などからはみ出るような着用は認めておりませ
ん。
なお、体育の授業の場合は、ジャージの上着の中は指定Ｔシャツとなりますので、長袖シャツを着用し

ている場合は、事前に更衣室で着脱をすることになります。よろしくお願いいたします。

【生活のきまり】への御意見・御要望

■冬靴のサイズについて御意見がありました。
（先日、「生活指導だより」を配布させていただきましたので、そちらもご確認下さい）

新入生説明会でもお伝えしてありましたが、野幌中学校の下駄箱のサイズが大きくないために、大変ご
迷惑をおかけしております。
ただ、野幌中学校の靴箱の数も限られており、靴箱の大きさ以上の防寒ブーツになりますと、そのまま

では入れることができず、上部をたたんで入れるしかありません。たたんで入れることができるのであれ
ば、特に問題はありませんが、靴が傷んでしまう可能性もあります。
どうか御理解いただき、靴箱に入れることができるような防寒ブーツ等をご用意いただけますよう、よ

ろしく願いいたします。
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※回答いただいた評価を、Ａ＝４ Ｂ＝３ Ｃ＝２ Ｄ＝１として平均値を算出しています。（最大値４）

【第２回学校教育アンケート結果】

《質問項目》

Q１ 重点目標達成に向けて努力している。

Q２ 保護者･地域から「愛される学校」に
なっている。

Q３ 情報発信を十分行い、様子を伝えてい
る。

Q４ 保護者と教職員の間に信頼関係･協力関
係ができている。

Q５ 分かりやすい授業になるための工夫･改
善を行っている。

Q６ 自主学習や家庭学習など、学習習慣が身
に付くように指導している。

Q７ 自分の将来について考えられるような学
習活動や進路指導を行っている。

Q８ 学校の雰囲気が良く、子どもは楽しく学
校生活を送っている。

Q９ 決まり･マナーを身につけ、場に応じた
言動ができるように指導している。

Q10 生徒の悩みの解決に努め、いじめ対策を
行っている。

Q11 生徒の健康安全を大切にする指導を行っ
ている。

Q12 自主的に、きちんとした学校生活が送れ
るよう指導している。

Q13 子どもたちが行事に進んで取り組むよう
に指導している。

Q14 校内外の環境美化に取り組んでいる。

Q15 施設･設備は教育環境として十分整って
いる。

【７月アンケートと１２月アンケートの比較】

◎ 生徒アンケート で７月よりポイントがアップ↑した項目 〔Ｑ７〕
● 生徒アンケート で７月よりポイントがダウン↓した項目 〔Ｑ４・Ｑ６・Ｑ13・Ｑ14〕
◎ 保護者アンケートで７月よりポイントがアップ↑した項目 〔Ｑ７〕
● 保護者アンケートで７月よりポイントがダウン↓した項目 〔Ｑ３・Ｑ９・Ｑ12・Ｑ13・Ｑ15〕
☆生徒・保護者共通して、【Ｑ７ 学習活動や進路指導】については前回よりポイントが上がっています。
☆生徒・保護者共通して、【Ｑ13 行事に進んで取り組む】は下がりました。
☆保護者アンケートで、【Ｑ15 施設･設備などの教育環境】が平均2.8ポイントと一番低い結果となりました。

＊生徒・保護者・教職員の評価が、概ね同様になることが大切だと思います。教職員と生徒・保護者の評価で、差がついて
いる項目に関しては、学校側として真摯に受け止め、解決に向けて検討してまいります。御協力ありがとうございました。



江別市･土佐市 『小中学生国内交流研修事業 報告会』

11月30日(木)の18時から、野幌公民館で『江別市･土佐市小中学生 日 曜 行事予定 放課後
国内交流研修事業報告会』が行われました。10月17日(火)～20日(金)
の3泊4日で土佐市に行った12名の児童･生徒が、初めて知ったこと、 １ 月 学校閉庁日 2024元日
初めて学んだこと、初めて経験したことなどを、パソコンを使って大
勢の前で発表しました。 ２ 火 学校閉庁日
野幌中学校から唯一参加した２年生の佐藤杏音さんは、さすが中学

生！言葉を精選して文章を作成し、写真も上手に取り込んで、非常に ３ 水 学校閉庁日
落ち着いた態度で発表することができました。
今回の研修発表会ですが、江別市として、このような形での報告は ４ 木

初めてということでした。さらに、遠く離れた高知県の教育委員会の
皆さん、お世話になった学校の校長先生ともオンラインでつながって ５ 金
おり、ICT時代を実感しました。
来年１月には、土佐市から中学生が１名、野幌中学校にやってきま ６ 土 週休日

す。１日体験入学ということで、皆さんと一緒に学校生活を送ること
になっています。北海道ならではのおもてなしをして、北海道の冬を ７ 日 週休日
満喫してほしいものです。江別の『大雪』を存分に味わって欲しいで
すね。２年生の学年で受け入れると思いますので、よろしくお願いし ８ 月 成人の日
ます。

９ 火

10 水

11 木 中学生ｻﾐｯﾄ

12 金

13 土 週休日

『税についての作文の表彰』が行われました！(*^_^*) 14 日 週休日

12月5日(火)の昼休みに、札幌東地区納税貯蓄組合連合会協議会長 15 月
様、札幌東税務署長様など、４名の方が来校され、『税についての作
文』で入賞した３名が表彰されました。おめでとうございます！ 16 火 冬休み終了

☆日本税理士会連合会会長賞 ２年生 北山七海さん 17 水 第Ⅳ節開始 ３年生学年末ﾃｽﾄ ○
☆札幌東税務署長賞 ２年生 佐藤杏音さん
☆札幌東地区納税貯蓄組合連合会会長賞 ２年生 中村優菜さん 18 木 ○

当日は、記者の方も取材に来ていました。なお、北山さんは、11月 19 金 全校委員会 ○
17日(金)に札幌東税務署に行き、１日税務署長の大役も務めました。
貴重な体験ができました。本当に御苦労様でした(*^̲^*) 20 土 週休日 第3回実用英語技能検定

21 日 週休日

22 月 ○

23 火 ○

24 水 職員会議 ×

25 木 ○

26 金 ○

27 土 週休日

28 日 週休日

29 月 ○

30 火 ○

31 水 ○

明日から２５日間の冬休みが始まります。
３年生にとっては、希望進路実現に向けて、

気の休まらない日々が続くかもしれませんが、
年末年始くらいは、気持ちをリラックスしてゆ
っくりと過ごしてほしいと思います。
皆さんに約束して欲しいことはただ一つ。冬

型の交通事故やケガをしないこと、つまり『命』
を大切に過ごして下さい。くれぐれも年末年始
の『暴飲暴食』には、十分注意して下さいね。
来年の１月１７日(水)に元気に会えるのを楽し

みいしています！2024年よいお年を!(^^)!
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